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An den Vorsitzenden des  
Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschusses 
Herrn Bürgermeister Stefan Rosemann 
 

Siegburg, 02.11.2023 

 
 

Antrag zur Sitzung des Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschusses:  
Einrichtung eines Angebotes Öffentlicher Toiletten 
 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

die Fraktionen von CDU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragen zur Sitzung des Haupt-, Fi-
nanz- und Beschwerdeausschusses am 16.11.2023 einen Tagesordnungspunkt:  
„Einrichtung eines Angebotes Öffentlicher Toiletten in Siegburg“ aufzunehmen und folgen-

den Beschluss zu fassen: 

„Die Stadtverwaltung setzt gemeinsam mit den Gewerbetreibenden in Siegburgs Fußgänger-
zone das Konzept „nette Toilette“ um. Zusätzlich wird von der Verwaltung in einer der ersten 
Sitzungen des Rates im 1. Quartal 2024 vorgestellt, wie das öffentliche Toilettenangebot in 
Siegburgs Innenstadt erweitert werden kann.“ 
 

Begründung: 
In der Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 26.09.2023 ist unter TOP 12 
vom Sachgebiet Wirtschaft in einer Stellungnahme festgestellt worden, dass die Frage 
nach öffentlichen Toiletten nicht in ihre Zuständigkeit falle.  
 
Zuerst ist natürlich dafür der Bürgermeister zuständig und der mag sich in der Verwal-
tung die zuständige Stelle suchen. 
 
Denn es widerspricht dem Selbstverständnis einer Stadt wie Siegburg, die ein hohes Maß 
an Zentralität aufbietet und sich selbst als Tagungs- und Kongressstadt sieht, dass Be-
wohner und vor allen Dingen Besucher der Stadt kein Angebot an Öffentlichen Toiletten 
vorfinden. Hinweise darauf aus der Bürgerschaft und Lösungsvorschläge, z.B. durch die 
Senioren Union in mehreren Schreiben an den Bürgermeister, in denen z.B. die „Nette 
Toilette“ zur Anwendung empfohlen wird, wurden abgewunken oder als zu aufwändig 
abgetan. 
 

Für eine zentrale, regionale Einkaufsstadt, die Wert darauf legt, dass sich ihre Bewohner 
und Besucher in ihr wohl fühlen, ist ein solches Angebot daher notwendig einzurichten. 
 
Für die CDU-Fraktion          Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen                 
gez. Lars Nottelmann   gez. Astrid Thiel 


